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Protokoll 8. BSB 5.12.2017 
 
Beginn: 19:15 Uhr, Ende: 21:20 Uhr 
 
Anwesend:  
lt. Liste (Eine Schülervertreterin von der Paula Fürst Gemeinschaftsschule ist anwesend.)  und 
Fr. Paul-Beckmann, Schulträger 
Frau Lecke, Schulaufsicht 
Gast: Hr. Grotte, GEV Paula Fürst Schule 
 
Protokoll: Karin Bergmann (BLA), 5.12.2017 

TOP 1: Begrüßung und Beschlussfassung 

 Die Protokolle der letzten beiden Sitzung vom 10.10. und vom 7.11.2017 werden 
verabschiedet, sollen aber noch einmal verschickt werden, weil Anhänge („Digitale Welten“ 
etc.) nicht zu öffnen waren.  

 Zur Tagesordnung: Top 3 „Schulreinigung“ wird mangels Referenten auf die nächste Sitzung 
am 09.01.2018, dem Termin der konstituierenden Sitzung, vertagt. 
Fr. Paul-Beckmann wird von Elternvertreterin gebeten, den Rahmenvertrag Schulreinigung 
mitzubringen. 

TOP 2: aktuelle halbe Stunde: Fragen an die Schulaufsicht und Schulträger 

Gemeinschaftsschule Elternvertreter der Paula Fürst Schule:  

 Ein Elternvertreter berichtet: Beim Übergang in die gymn. Oberschule können die Eltern eine 
Förderprognose beantragen, müssen aber in diesem Zug ihr Kind von der Schule abmelden 
und müssen, falls sie doch bleiben wollen, sich neu bewerben wie alle anderen SuS an der 
Schule auch. 

 Frau Paul-Beckmann und Frau Lecke erläutern: 
Die Schule darf die Förderprognose nicht verwehren.  
Die Nachfrage nach der Förderprognose darf nicht zum Verlust des Schulplatzes führen.  
Erst wenn ein Kind mit Erst- und Zweitwunsch an einer anderen Schule angemeldet wird, 
entfällt der Schulplatz. Sonst ist er an der Gemeinschaftsschule sicher bis zum Abitur. 

Schulsanierung 

 3 große Verbunde nach 10-Punkte-Plan zur Kooperation der Berliner Bezirke. Nord: 
Charlottenburg-Wilmersdorf, Spandau, Reinickendorf 

 Die Planungen für 2018 liegen vor, werden nun verabschiedet, können auch noch 
nachgesteuert werden.  

 Bezüglich der Planung von Schulsporthallen bestätigt Frau Paul-Beckmann, dass hierbei 
primär der Schulbedarf, nicht der Bedarf es Wettkampsports im Fokus steht. 

Fachbereichsleiterstellen am Wald-Gymnasium 

 Die Schulleitungsstelle wird gerade besetzt. Das Gespräch vor der Schulkonferenz fand statt. 
Was ist mit den weiteren 7 Fachbereichsleiter-Stellen? 

 Fr. Lecke: Die Schulaufsicht besetzt erst einmal die Schulleitung, stellv. Schulleitung, danach 
die Fachbereichsleitungen. Die Frage ist, ob die Stellen schon ausgeschrieben sind, besetzt 
werden sie dann schnell. 

Gewaltvorfälle im Bezirk 

 Auf die Nachfrage, wie sich die Anzahl der Gewaltvorfälle im Bezirk statistisch entwickelt hat, 
antwortet Fr. Lecke, dass sie an den ISSen im Bezirk rückläufig sind, an den Grundschulen ist 
ihr nichts bekannt. Die Statistik hängt aber auch von der Anzahl der Meldungen ab.  

Uhrzeit der Personal- und Frauenversammlung der Lehrkräfte im Bezirk 

 Die Versammlungen beginnen immer mittags. Dann muss eine verlässliche Betreuung 
organisiert sein.  
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 Die Schulaufsicht weist die Schulleitungen an, die Lehrkräfte für die Versammlungen 
freizustellen, kann aber auf die Uhrzeit keinen Einfluss nehmen. Fr. Lecke nimmt die Anfrage 
aber mit.  

Carl-Orff-GS, Judith-Kerr-GS und Alt-Schmargendorf-GS 

 Die GEV der Carl-Orff-GS berichtet von einem Treffen mit den GEV-Vorsitzenden der JKS 
und ASG, welche sich deutlich mehr und zielführende Gesprächsbereitschaft der 
Schulleitungen ihrer Schulen, der Judith-Kerr-Schule und der Alt-Schmargendorf-
Grundschule, weil sie z.T. auch Gebäude gemeinsam benutzen. Eltern bemängeln, dass 
Absprachen schwer zu treffen und die bestehenden Regelungen nicht zufriedenstellend sind. 

 Frau Paul-Beckmann kennt aber auch andere Gesprächsrunden mit den Schulleitungen. Die 
Schulaufsicht kann um eine professionelle Arbeit der Schulleitungen miteinander bitten.    

Auswahlverfahren der Vergabe von Schulplätzen in Klasse 7 

 Die Auswahl, die über die Förderprognose erfolgt, erzeugt einen großen Druck bei Kindern, 
die in sehr nachgefragten Schulen angemeldet werden wollen.   

 Frau Paul-Beckmann erläutert, dass der Schulträger die Schulplätze planen muss und die 
Nachfrage nach den Schulplätzen bei den Eltern liegt. Das Kriterium für den Entscheid nach 
Förderprognose ist meistens gesetzt. 

Schulentwicklungsplan 

 Auf die Frage nach dem Schulentwicklungsplan (SEP) für 2018 berichtet Frau Paul-
Beckmann, dass dieser in Arbeit sei. Aktuell sei Vieles in Bewegung, weswegen die Planung 
aufwendiger sei als sonst. 

IGLU-Studie 

 Auf die Frage nach der Bewertung der in der Tagespresse mit großer Aufmerksamkeit 
diskutierten IGLU-Studie (Internationale Grundschul-Lese-Untersuchung)

1
, nach welcher 

Deutschland im europäischen Vergleich bezüglich der Leseleistung der Schüler an Boden 
verliert, verweist Frau Lecke auf ihre Kollegin im Grundschul-Bereich.  

 Das Goethe-Gymnasium veranstaltet am 17.1.2018 eine öffentliche Podiumsdiskussion zum 
Thema Deutsch-Kompetenz, Einladungen werden über den BSB-Verteiler versendet. 

 Die bislang für Grundschulen zuständige Kollegin, Frau Babbe, wird zum Jahresende die 
Schulaufsicht Charlottenburg-Wilmersdorf verlassen, und voraussichtlich zum Jahresbeginn 
wird eine Nachbesetzung erfolgen. 

Vertretung erkrankter Lehrer 

 Auf die Frage, ob Lehrer erst nach 6 Wochen krankheitsbedingten Fehlens ersetzt werden 
könnten, stellt Frau Lecke klar, dass dies mithilfe von PKB-Mitteln 
(Personalkostenbudgetierung) schon früher möglich sei. Problematisch sei eher bei kurzen 
oder nicht absehbaren Laufzeiten, eine Ersatzkraft zu finden, auch wenn hinreichend PKB-
Mittel vorhanden seien. 

Französisch als 1. Fremdsprache an ISSen im Bezirk 

 Auf die Frage nach Angeboten zu Französisch als 1. Fremdsprache im Bezirk berichtet Frau 
Lecke, dass es hierzu ein Angebot der Peter-Ustinov-Schule gegeben habe, das leider keine 
hinreichenden Anmeldungen fand. 

3. Leistungskurs an Gymnasien 

 Wie viele Schulen machen das im Bezirk? Gibt es einen strukturierten Erfahrungsaustausch? 

 Fr. Lecke: Es fand noch keine Evaluation statt. Eine Nachbesetzung der Stelle der Schulrätin 
für Gymnasien (ehem. besetzt mit Frau Geisler) wird es ab 1.1.2018 geben. 

TOP 3 Schulreinigung vertagt, dafür Sammlung von Schwerpunkthemen für 2018 

o Schulreinigung, Thema aus 2017 
o Angebot von Fr. Paul-Beckmann: Schulentwicklungsplan 
o Update Schulsanierung 
o statistische Erfassung von Gewalttaten (Hierzu sollte ein Antrag zur Beschlussfassung gestellt 

werden, der auf eine solidere Datenerhebung abzielt. Siehe BSB-Protokoll vom Oktober.) 
o Partizipation 

                                                        
1
 Zur IGLU-Studie 2016: a) Zusammenfassung Pressemitteilung 05.12.2017 BMBF:  

https://www.bmbf.de/de/stabile-ergebnisse-bei-zunehmenden-herausforderungen---lesen-muss-gestaerkt-werden-5232.html .  
b) Übersicht TU Darmstadt: 
 http://www.ifs.tu-dortmund.de/cms/de/Forschung/Gesamtliste-Laufende-Projekte/IGLU-PIRLS-2016.html .  
c) Vollständiger Berichtsband: https://www.waxmann.com/?eID=texte&pdf=3700Volltext.pdf&typ=zusatztext  

https://www.bmbf.de/de/stabile-ergebnisse-bei-zunehmenden-herausforderungen---lesen-muss-gestaerkt-werden-5232.html
http://www.ifs.tu-dortmund.de/cms/de/Forschung/Gesamtliste-Laufende-Projekte/IGLU-PIRLS-2016.html
https://www.waxmann.com/?eID=texte&pdf=3700Volltext.pdf&typ=zusatztext
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o Gremienarbeit: Wie können Sie effektiver gestaltet werden? Was fördern die? Was ist 
dabei rausgekommen? Fr. Schmidt-Schmelz ist offen für dieses Thema. 

o Neuorganisation der Schülervertretung von den Bezirksverordnetenvorsteher in den 
Schulvorstand gebracht, Thema? 

o Bezugnahme zu aktuellem Förderprogramm der Landeszentrale Polit. Bildung 
o Medien- und IT-Versorgung an den Schulen: Hardware, Programme, Konzepte, WLAN, LAN 

in den Klassenzimmern, Pilotprojekt mit Tablets, erneuerte Abfrage nach dem Stand der 
Dinge 

o Update Willkommensklassen - Was wird/wurde aus ihnen? 
o Erste Erfahrungsberichte nach den Neuerungen bei der Schulinspektion (Ende des Jahres) 

Top 4 Berichte aus den Gremien: 

BLA, BEA, BSA hatten konstituierende Sitzungen. 
 
Schulausschuss:  
10 Punkte-Plan: Gemeinsame Erklärung der Bezirke 
Planung vorhanden, aber Fachkräfte für das Umsetzen fehlen. Fr. Schmidt-Schmelz hat im 
Schulausschuss gesagt, dass mehr Geld verbaut wurde, als für den Bezirk ursprünglich eingeplant 
wurde. 
Geplante Themen für den Ausschuss im nächsten Jahr u.a. 
-- Schulsanierung, Sanierungsstand,  
-- Partizipation: Gremien 
-- Inklusion 
-- Schulwegsicherheit Wald-Oberschule 
-- Schulpläne 
-- Paula Fürst Schule 
 
Bericht aus dem LEA:  
Inklusion, Förderbedarfsprognose: Stunden wurden bisher nach diagnostizierten Förderbedarf an die 
Schulen vergeben, künftig (ab 2020) gibt es eine verlässliche Grundausstattung für die Schulen nach 
dem Anteil der Lernmittelbefreiten SuS. Wie das gehen soll, wenn es diese Lernmittelbefreiten nicht 
mehr gibt, ist nicht bekannt. 
 
LSB tagt erst am Folgetag. 
 
Bundes-Eltern-Rat Resolution:  
- Beschulung aller Migranten/Flüchtlingskinder ab dem ersten Tag! 
- Sprachbildung der Kinder auch in ihrer Muttersprache! 
www.bundeselternrat.de 

Top 5: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

Top 6: Verschiedenes 

Auf Nachfrage: Die Webseite des BSB beinhaltet eine Startseite, von der aus zu den einzelnen Jahren 
verlinkt wird. Dort finden sich alle Unterlagen (Termine, Einladungen, Protokolle, Anlagen).  
Startseite:  
http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-
sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/artikel.507903.php  
Seite zum BSB-Jahr 2017: 
http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-
sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/2017/artikel.616125.php  
Die Seite für das Jahr 2018 wird (von der Pressestelle des Bezirksamts) noch eingerichtet. 
 
Hinweis: Die Sitzungszeit beginnt demnächst dienstags immer um 19:30 Uhr, außer bei der 
konstituierenden Sitzung am 9.1.2018 um den 19 Uhr. 

http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/artikel.507903.php
http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/artikel.507903.php
http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/2017/artikel.616125.php
http://www.berlin.de/ba-charlottenburg-wilmersdorf/verwaltung/aemter/schul-und-sportamt/schulamt/schulische-gremien/bezirksschulbeirat-bsb/2017/artikel.616125.php

